

Le Vill' Actualités

Septembre Octobre Novembre Décembre 2015



« L'automne et le début de l'hiver a été particulièrement doux cette année : il n'y a pas eu de neige à Noël... » Betty K., Jennifer D., Sandra C.

-SOMMAIRE-

Animations internes et exceptionnelles

- ✦ 5 décembre " Marché de Noël " p.3
- ✦ 11 décembre " Spectacle de magie " : **Anthony James** p.4
- ✦ 24 et 31 décembre " Quelques photos... " p.6

Autour de l'actualité

- ✦ " Les attentats de Paris " p.7
- ✦ " Les cafés suspendus " p.8

Paroles de résidents

- ✦ Avis de résidents temporaires sur le Villa Joie p.9
- ✦ Témoignages p.10

Ecrits de résidents

- ✦ Poésies revisitées par Didier P. p.10

Sorties

- ✦ Nouvelles découvertes et lieux inédits p.11
 - Espace Cheval** à Courmangoux "Centre équestre"
 - Les Arts dans l'air** à Péronnas "Café-théâtre et concerts "
- ✦ Réalisées p.13
- ✦ A venir p.13

Jeux/Photos

p.14

Les anniversaires à souhaiter

p.16

Animations internes et exceptionnelles

✦ 5 décembre " Marché de Noël "

Le Villa Joie a choisi de participer au traditionnel Marché de Noël organisé par le Comité des Fêtes de Saint Just. Cette année, les résidents ont innové en fabriquant des objets décoratifs en mosaïque.



- Quelques réalisations de résidents-



- Bonne humeur, sourires et partage étaient de la partie, le Père Noël aussi -



- Florence guette d'éventuels clients -

✦ 11 décembre " Spectacle de magie " : **Anthony James**

Pour clore l'année en fête, la direction a offert un spectacle de magie aux résidents qui les ont ravis.

« Il y avait un petit garçon qui s'appelait Rémi et qui a fait un tour de magie, il était très doué. Le spectacle était magnifique mais trop court ! » **Guillaume V.**

« J'ai trouvé le spectacle extraordinaire et surtout quand il a fait monter la table. Le magicien voulait faire apparaître une girafe avec Rémi mais on ne l'a jamais vu. Ce sont des ballons de couleurs qui apparaissaient à la place. J'ai beaucoup aimé quand il a fait un apparaitre un animal et qu'il est allé vers Betty. » **Jennifer D.**



« J'ai trouvé impressionnant l'apparition et la disparition de la colombe. C'était mieux que l'année dernière. » **Hubert J.**

« Moi aussi j'ai aimé ! Ça change un peu de voir un magicien. » **Daniel D.**

« Ca m'a fait bizarre quand la table est montée en haut ! » **Sandra C.**

« Le magicien était formidable. Le tour avec les grandes et petites cartes m'a impressionnée, je n'y ai vu que du feu. J'ai été surprise de voir apparaître un petit animal. » Betty K.



« Le tour avec les serviettes était "bluffant" : il les mettaient dans un chapeau et elles se transformaient en couronnes ! De plus, une élève AMP y a participé. » Catherine L.



« J'ai bien aimé quand Nathalie a participé à un tour de magie. » Francis B.

« C'était un spectacle magnifique » Christine C.



- Jolie farandole de bûches réalisée par Saveurs et Restauration -

✦ 24 et 31 décembre : quelques photos...



- le Père Noël a fait des heureux : la preuve ! -

Pendant que certains se creusaient la tête...



D'autres poussaient la chansonnette...

Ou encore, appréciaient la table...



... ou l'ambiance !

✦ Les attentats de Paris

Le vendredi 13 novembre 2015 fût une journée noire à Paris. Plusieurs lieux de loisirs et culturels ont été la cible d'attentats meurtriers : le stade de France, le Bataclan, des restaurants et cafés.

Voici quelques réactions de résidents face à ces évènements :

« Je l'ai appris sur BFM TV le soir même, et je me suis beaucoup inquiétée, car je savais que mon frère et ma belle-sœur devaient aller à Euro Disney avec leurs enfants. J'ai été rassurée, car le lendemain j'ai su qu'ils avaient rebroussés chemin, et que de toutes façons les lieux publics étaient fermés, ce qui était une bonne initiative. Ici, au Villa Joie, nous avons respecté la minute de silence réalisée dans différents lieux en France et même à l'étranger. J'ai entendu aux infos que des médecins, chirurgiens... sont venus aider les secours. »
Catherine L.

« Il y a eu beaucoup de morts ! » **Sandra C.**

« Je n'étais pas au courant. » **Guillaume V.**

« Des gens sont morts pour rien, je n'arrive pas à comprendre pourquoi les gens tuent d'autres personnes, pour des questions de religion. C'est inacceptable. » **Christine C.**

« Je suis comme Christine, je n'arrive pas à comprendre. » **Gilles B.**

« Je ne sais pas ce qui leur passent par la tête, c'est inadmissible. » **Jennifer D.**

*« C'est pas très cool. » **Didier P.***

*« J'ai l'impression que les gens cherchent la guerre. » **Daniel D.***

*« Nous avons passé des journées insupportables. » **Betty K.***

*« Ca me saoule, on en a trop parlé. » **Bernard F.***

✦ Les " Cafés suspendus "

Le concept des " Cafés suspendus ", est une initiative qui vise à aider les plus démunis, et se développe de plus en plus.

Elle consiste à donner la possibilité à des clients d'acheter deux cafés, accompagnés ou non de croissants dont un est consommé par le client et le deuxième « suspendu » afin d'être consommé par une clientèle dans le besoin. (Voir article dans le Progrès du 8 décembre 2015)

*« C'est une bonne initiative ! » **Jennifer D.***

*« Il faut avoir les moyens, c'est coûteux quand même » **Betty K.***

*« Ma mère a été barmaid et je pense que elle ne l'aurait pas fait et moi non plus. Je trouve cela ridicule » **Frédéric N.***

*« J'en ai entendu parler mais je trouve que ce n'est pas assez connu. » **Catherine L.***

*« Les gens sont égoïstes et c'est bien que cela se fasse ! » **Hubert J.***

*« Les gens sont radins. Je ne suis pas sûr que tout le monde le fasse » **Daniel D.***

✦ Avis de résidents temporaires sur le Villa Joie

« C'est la première fois que je viens au Villa-Joie et je trouve que les activités sont intéressantes. J'ai participé aux activités suivantes : lecture, écriture du journal, jeux de connaissances, panneau photos... J'ai beaucoup aimé la lecture car l'animatrice nous a laissé nous exprimer autour du thème proposé. Ça m'a permis de donner mon opinion devant les autres résidents et d'apprendre des choses. J'ai pu aussi voir des résidents qui avaient un handicap plus important que le mien et cela m'a touchée. Les repas sont très bons car les assiettes sont remplies juste comme il faut. » Sylvie FABRE, de la M.A.S de Saint Chély

« Ca fait plusieurs fois que je viens ici, et je trouve que nous sommes très bien accueillis. Le personnel est gentil avec nous et ils prennent bien soin de nous. De plus, le lendemain de notre arrivée nous avons apprécié de manger avec Jean-Paul et Betty, ce qui nous a permis de la revoir. J'ai pu participer à l'activité " les chiens visiteurs ", cela m'a fait très plaisir de pouvoir avoir un contact avec les animaux et de parler avec leurs maitresses. J'ai passé un moment agréable. On a d'ailleurs fait des photos. Les animateurs nous proposent aussi des sorties. J'ai choisi d'aller au cinéma.» Bruno MAGANA, de la M.A.S de Saint Chély

« Je me sens bien au Villa Joie car ça ne fait pas "hôpital" contrairement aux autres foyers de vie.» Véronique PETIT

✦ Témoignages

« J'ai eu trois métiers. J'ai été électromécanicien, électronicien, dessinateur industriel. En tant que dessinateur industriel, j'ai fait les plans du tunnel de Fréjus. J'ai dessiné des tours, des schémas de moteurs. J'ai fait un bac F1 et des stages de formation continue au Lycée Marcel Samba. » Didier P.

Écrits de résidents

✦ Poésies

Voici deux poésies revisitées par Didier P.

*« La vie est un écueil à franchir difficile
Dont le destin parfois nous brise sans pitié
Mais il nous reste un port comme un abri tranquille
Et cet asile sûr se nomme l'amitié » poésie inspirée apparemment
des écrits du Général américain Mac Arthur*

*« L'amitié, cette graine de rien
Ne pousse pas au fond d'un jardin
Mais au plus profond du cœur humain et du corps humain »
inspiré des " Paradis Artificiels " de Charles Baudelaire*

Sorties

✦ Nouvelles découvertes et lieux inédits

Espace Cheval à Courmangoux "Centre équestre"



Après les différentes sorties d'été, et connaissant l'intérêt de certains résidents pour les chevaux, nous avons proposé à deux résidentes de visiter un centre équestre. En faisant quelques recherches, nous avons été surpris de découvrir qu'il en existe plus de 500 en Rhône-Alpes. Notre choix s'est porté sur un des centres qui propose un accueil spécifique pour les personnes handicapées. Nous n'avons pas été déçus de la visite : accueil chaleureux, écoute, attention et tarif raisonnable.



Les Arts dans l'air à Péronnas "Café-théâtre et concert"

Jeudi 19 novembre 2015, les résidents ont pu découvrir un nouveau lieu culturel qui se nomme les " Arts dans l'R ". Cet ancien hangar réaménagé en salle de spectacles est destiné à l'accueil de spectacles musicaux et de café-théâtre. Il se situe à Péronnas.



« Nous avons participé à une représentation théâtrale de 19h à 22H. Le spectacle parlait de thérapie amoureuse. A la fin de celui-ci, la comédienne a invité les spectateurs à venir danser sur scène. La salle était spacieuse » **Guillaume V.**

« Il y avait qu'une comédienne qui jouait très bien. Elle m'a beaucoup fait rire. Elle m'a fait danser. Il y avait aussi une expo de peinture. J'ai bien aimé l'ambiance. »
Florence P.



« La comédienne était pas mal, de taille moyenne, bien sympa. Elle m'a surpris quand elle est venue me faire un bisou sur la bouche vers la fin du spectacle. Je ne m'y attendais pas ! J'ai trouvé que la salle était bien agencée pour accueillir pas mal de monde. En plus elle est accessible aux personnes en fauteuil.»

Daniel D.

✦ Réalisées

Voici un rappel des sorties réalisées de septembre à décembre :

- L'Aquarium de Lyon
- Le Bowling de Bourg-en-Bresse
- Le Parc des oiseaux à Villard-les-Dombes
- Touroparc à Romanèche Thorins
- Le Cirque Amar à Bourg-en-Bresse
- concert à la Tannerie
- Salon de la gastronomie à Ainterexpo
- Spectacle de Chevalier et Laspales à Ekinox
- Des spectacles au théâtre de Bourg-en-Bresse
- Sans oublier les sorties cinémas et quelques restaurants

✦ A venir

- Connaissance du monde sur le Portugal et le Maroc
- Des spectacles à Ekinox
- Des spectacles au théâtre de Bourg-en-Bresse
- Des sorties sportives...

✦ Charades d'hiver : fruits et légumes de saison

Premier mot à trouver :

- 1 - Mon premier est un synonyme de stupide.
- 2 - Mon deuxième désigne une variété de plantes potagères comme le navet et le radis.

Mon tout est un légume qui tâche les mains quand on l'épluche et permet de faire du sucre.

Deuxième mot à trouver :

- 1 - Mon premier regroupe l'architecture, sculpture, peinture, danse, musique, littérature/poésie et le cinéma.
- 2 - Mon deuxième est la 9^{ème} lettre de l'alphabet.
- 3 – Mon troisième est le contraire de froid.

Mon tout est une plante potagère que l'on associe au plat du pauvre et dont on mange les feuilles et le cœur.

Troisième mot à trouver :

- 1 – Mon premier est un animal qui miaule
- 2 – Mon deuxième est une personne qui est méchante comme...

Mon tout est un fruit riche en amidon de couleur marron que l'on peut manger glacé ou accompagné d'une dinde.

Avez-vous trouvé ? Réponses en page 16

✦ Devinettes d'automne et hiver

Quatrième mot à trouver :

- 1 – Je suis un fruit.
- 2 – Ma couleur est proche du violet.
- 3 – Quand on me mange je tache la langue.
- 4 – On m'aime en tarte mais aussi en confiture.
- 5 – Je commence par la lettre M.

Que suis-je ?

Cinquième mot à trouver :

- 1 – Je suis une plante potagère.
- 2 – Je suis énorme et je peux atteindre les 100 kg.
- 3 – Ma chair est orange.
- 4 – On me creuse pour Halloween.

Que suis-je ?

Sixième mot à trouver :

- 1 – Je suis un vieux légume.
- 2 – Je peux provoquer des flatulences.
- 3 – Je rappelle les pommes de terre.
- 4 – Ma saveur se rapproche de celle du cœur d'artichaut.
- 5 – Je commence par un T.

Que suis-je ?

Avez-vous trouvé ? Réponses en page 16

REPONSES DES CHARADES et DEVINETTES

Premier mot : Betterave

Deuxième mot : Artichaut

Troisième mot : Châtaigne

Quatrième mot : Myrtille

Cinquième mot : Potiron

Sixième mot : Topinambour

QUELQUES PHOTOS RIGOLOTES ET JOLIS SOURIRES



Anniversaires à souhaiter

Au mois de janvier anniversaires de :

Bernard B. : le 3

Christian K. : le 21

Didier P. : le 29

André L. : le 30

Au mois de février, anniversaires de :

Hubert J. : le 10

Betty K. : le 17

Au mois de mars, anniversaires de :

Sophie M. : le 10

Catherine L. : le 11

Wasył W. : le 28

Au mois d'avril, anniversaires de :

José V. : le 14

Alexandra N. : le 16

Françoise B. : le 18

Daniel B. : le 18

Florence P. : le 21

Francis B. : le 23

Dominique B. : le 28



Nous avons une pensée pour André Rabois qui aurait eu 78 ans en 2016.